

Lunes 23 de Enero del 2012

Última modificación 23.01.2012

El Financiero FAO se compromete a eliminar el hambre. Roma, 30 de diciembre.- El nuevo director general de la FAO, José Graziano Da Silva, se declaró convencido de que la organización logrará encontrar la forma de erradicar el hambre. Reconoció que su trabajo será más difícil debido a las inciertas perspectivas económicas, pero se dijo seguro de que "con un nuevo enfoque y un compromiso renovado, se podrá dar el impulso necesario para la total eliminación del hambre". El brasileño Graziano Da Silva fue elegido en junio en reemplazo del senegalés Jacques Diouf, que estuvo al frente de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) por 18 años.

P.C. FAO, alimentos SE garantiza apoyo a las Pymes. Reuters. Asegura que el presupuesto destinado al sector no podrá ser inferior a los anteriores. La Secretaría de Economía (SE) dio a conocer el 5 de agosto de 2011, que el presupuesto de egresos de la Federación que se destina para apoyar a la micro, pequeña y mediana empresa no podrá ser inferior, en términos reales, al presupuesto autorizado en el ejercicio fiscal anterior. Esto, conforme al decreto presidencial que adiciona un párrafo tercero al artículo 2 de la Ley para el Desarrollo de la Competitividad de la Micro, Pequeña y Mediana Empresa. El documento fue publicado en el Diario Oficial de la Federación y la vigencia fue a partir del 6 de agosto de 2011.

P.C. Secretaría de Economía, pymes, presupuesto Crean Pymes 85 % de empleos en UE. Notimex. Bruselas. Un 85 % de los nuevos empleos en la Unión Europea (UE) entre 2002 y 2010 fue creado por las pequeñas y medianas empresas (Pymes), indicó la Comisión Europea (CE) en un estudio publicado hoy. La cifra corresponde a la creación neta de fuentes de trabajo -la cantidad de nuevos puestos menos los empleos perdidos en el período estudiado- y es superior a la cuota del 67 % que tienen las Pymes en el empleo total en la mancomunidad. En esos 9 años el empleo neto en la economía empresarial de la UE aumentó una media de 1.1 millones de puestos de trabajo nuevos al año. El crecimiento anual del empleo observado en las Pymes, del 1.0%, fue el doble del registrado en las grandes empresas, con excepción del sector comercio.

P.C. Unión Europea, pymes, empleo Riesgo país de México disminuye 25 unidades. Notimex. El riesgo país de México se ubicó este viernes en 184 puntos base, 25 unidades por debajo del nivel previo, con lo que revirtió el alza de la semana pasada. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+), se ubica 3 puntos base por debajo del nivel reportado al cierre de 2011. Por su parte, el riesgo país de Argentina y Brasil reportó un descenso semanal de 100 y 26 puntos base, al ubicarse este 20 de enero en 794 y 211 unidades, en ese orden, añadió la dependencia en el Informe Semanal de su Vocería.

P.C. Secretaría de Hacienda y Crédito Público, riesgo país Pactos comerciales proliferan: OMC. Finsat. Según el informe sobre el Comercio Mundial 2011 de la Organización Mundial del Comercio (OMC), si bien en el planeta se ha avanzado lentamente hacia la convergencia de los aranceles, el riesgo de divergencia entre los marcos normativos de los acuerdos comerciales preferenciales va en aumento. El desafío es la segmentación del mercado. En este sentido la OMC señala que será necesario elaborar un nuevo marco que se aplique mejor a esos acuerdos comerciales preferenciales.

P.C. acuerdos comerciales, comercio mundial, OMC Bajó superávit comercial chino a 155,000 mdd en 2011. Agencias. Pekín.- El superávit comercial de China se redujo en 2011 hasta situarse en los 155,000 millones de dólares (mdd), informaron las autoridades chinas. Ello supone una reducción del 15% del excedente respecto a 2010, lo que podría provocar un descenso de la tensión comercial entre China y Occidente y ayudar al país a rechazar las críticas en el exterior por mantener un tipo de cambio subvaluado. "El tipo de cambio dólar-yuan podría estar muy cerca del valor de equilibrio y el margen para una mayor apreciación rápida del yuan es limitado"; considerando que el superávit comercial se reduce, dijo Lu Ting, economista de Bank of America en Hong Kong.

P.C. China, superávit comercial Ratifican TLC entre México y Perú. Notimex. Lima.- El sector empresarial peruano saludó hoy la ratificación, por parte del Senado mexicano, del Acuerdo Comercial entre Perú y México que permitiría un sustancial incremento en el comercio bilateral. José María Porras, proveedor de maquinaria textil del emporio comercial Gamarra, declaró que los beneficios del acuerdo comercial se sentirán a corto plazo y confió en que comiencen a enviar equipos a México. "Todavía no tenemos claro, al ciento por ciento, de todos los beneficios pero estamos seguros que las ventas hacia México se potenciarán y la industria y otros sectores peruanos podrán adquirir productos de ese país con precios preferenciales"; anotó.

P.C. acuerdos comerciales, tratados, sector empresarial, Perú, México Reforma Mejoran en el DF ingreso y empleo. Por Alfredo González Cd. de México México (23 enero 2012).- La Ciudad de México ocupó el lugar 81 de un listado de 200 ciudades del mundo por el crecimiento de los ingresos per cápita de su población y empleo, según el reporte Global MetroMonitor 2011 de la Brookings Institution. De acuerdo con la evaluación, la capital del País quedó por debajo de las otras dos ciudades mexicanas clasificadas: Monterrey, en el lugar 22, y Guadalajara, en el 55. La Ciudad de México acabó en el lugar 81, una ligera mejora respecto al periodo 2007-2010, cuando se ubicó en el 94, y aún mejor que su desempeño de 1993 al 2007, cuando ocupó el sitio 127 de las 200 ciudades más dinámicas del mundo. Según el estudio, el Distrito Federal registró en 2010-2011 un crecimiento de 2.6 por ciento en los ingresos de su población y de uno por ciento en el empleo, con un 3.9 por ciento de incremento en la producción, lo que contrasta con la caída de 6 por ciento en los ingresos y el 0.7 por ciento de aumento en el empleo en 2007 al 2010.

P.C. entidades federativas, Distrito Federal, ingreso, empleo Comienza a la baja dólar en 13.22 pesos. Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (23 enero 2012).- Las pláticas entre el gobierno griego y sus acreedores bancarios, así como la reunión de los ministros de finanzas de Europa para preparar su próxima cumbre dan algo de soporte a los mercados y la moneda mexicana avanza contra el dólar de Estados Unidos. Como ha sucedido en los últimos días, la región europea se ha erigido en el centro de atención de los mercados financieros y ha determinado su curso, por cierto favorable, en lo que va del año. En la sesión de este lunes, el dólar de la unión americana se compra en 12.72 unidades y se ofrece en 13.22 pesos, en operaciones de menudeo, muestra información de Banamex, 8 centavos menos que su cierre del viernes.

P.C. tipo de cambio, dólar Prevé España fuerte recesión en 2012. Por Reuters. Madrid España (23 enero 2012).- El jefe del Banco de España, Miguel Angel Fernández Ordóñez, confirmó este lunes que, entre la actual crisis de deuda soberana europea y el débil consumo interno, la economía española se contrajo un 0.3

por ciento intertrimestral en el cuarto trimestre del 2011, frente a una tasa cero del trimestre anterior, y señaló que solo saldrá de los números negativos en el primer trimestre de 2013. "Con este perfil, las proyecciones macroeconómicas descritas en este Informe contemplan una caída sustancial del producto de la economía española en 2012 (del 1.5 por ciento) y una modesta recuperación en 2013 (0.2 por ciento), con tasas positivas desde el primer trimestre del próximo año", dijo el informe. En términos interanuales, la economía creció un 0.3 por ciento en el último trimestre de 2011, cinco décimas por debajo del crecimiento del tercer trimestre. P.C. España, crisis, deuda, consumo interno, recesión Baja en mujeres trabajo intelectual Por Ulises Díaz Cd. de México México (23 enero 2012).- En los últimos diez años, el mercado laboral en México requirió que aumentara la capacidad de las mujeres para desarrollar labores donde ocupan fuerza y redujo la necesidad de capacidad de desarrollar trabajos intelectuales, según la escala "Requerimientos de fuerza bruta y cerebro", publicada por el Banco Mundial (BM). En el índice de fuerza bruta, donde 10 es el máximo, el nivel que se requirió para las mujeres en el País durante la década de los años 2000 fue de 4, cuando en los noventa fue de 3.5 puntos. En contraste, en el índice de requerimientos cerebrales o intelectuales, durante la década de los 2000 el puntaje fue de 4.8, una reducción desde los años noventa, cuando fue de 6 puntos. P.C. mujeres, género, trabajo intelectual, índice de fuerza bruta Queda corto presupuesto para pensiones Por Mónica Ramírez Cd. de México México (23 enero 2012).- El gasto en pensiones de los organismos paraestatales rebasará el presupuesto del 2011, pues hasta noviembre del año pasado sumó 303 mil 235 millones de pesos, cifra 6.4 por ciento superior a lo presupuestado para el año pasado, indicó información la Secretaría de Hacienda (SHCP). Esto sería resultado de un aumento en el gasto de las pensiones del ISSSTE y de las correspondientes a la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Según los datos, el gasto en pensiones del ISSSTE ascendió a 94 mil 662 millones de pesos hasta noviembre del 2011, rebasando en 66.5 por ciento el presupuesto para ese año. P.C. pensiones, presupuesto 2011, seguridad social, Hacienda Reduce Pemex producción de crudo Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (23 enero 2012).- Petróleos Mexicanos (Pemex) produjo 2 millones 550 mil barriles diarios de crudo en 2011, cantidad menor a los 2 millones 576 mil barriles diarios reportados para 2010. No obstante, indicó la paraestatal, se modificó la tendencia de caída observada entre 2007 y 2009, cuando se registró una baja total acumulada de 475 mil barriles diarios. "Este comportamiento fue posible fundamentalmente por el incremento de la producción en los proyectos sustantivos Ku-Maloob-Zaap, Crudo Ligero Marino e Ixtal-Manik, que compensaron parcialmente la caída en Cantarell", mencionó en un comunicado. P.C. PEMEX, petróleo, producción Crecen con cautela Bolsas europeas Por Juan Carlos Orozco Cd. de México México (23 enero 2012).- A la expectativa del futuro de la crisis financiera de Grecia, los mercados bursátiles de Europa presentaron ligeros movimientos alcistas en las primeras horas de intercambio accionario de este lunes. Las condiciones que acuerden imponer este lunes los ministros de finanzas de la eurozona a la renegociación de la deuda helénica, para entregar la segunda parte del paquete de salvamento a la golpeada nación, así como el derrotero que tengan las negociaciones de Grecia con sus acreedores, serán los factores que determinen el camino por el que han de transitar los mercados financieros de la región esta semana La evolución registrada por los índices bursátiles europeos en la primera mitad de este lunes, indica que los inversionistas europeos tienen un optimismo moderado respecto al futuro de la crisis financiera griega. P.C. Europa, sistema financiero, bolsas europeas El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/38655.html> La UNAM, primera en innovación científica Nurit Martínez | El Universal En el primer ranking que mide la inventiva científica mexicana entre las instituciones de educación superior y los centros de investigación, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) y el Instituto Politécnico Nacional (IPN) se ratifican como punta de lanza al generar más de 40% de las innovaciones en los últimos seis años. La lista se modifica cuando se mide el nivel de investigación desarrollada y el impacto internacional que tienen. La única que se mantienen en el primer sitio es la UNAM y suben al segundo y tercer lugar el trabajo realizado por los científicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, da a conocer el "Ranking de Producción Científica". P.C. educación superior, innovación, producción científica, UNAM <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92490.html> Ventas de informales se disparan: ANTAD Ramiro Alonso | El Universal La Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD) afirmó que las ventas en el comercio informal son cuatro veces más grandes que las ventas de todas las cadenas minoristas afiliadas al organismo en términos anuales. Las ventas generadas por ANTAD en 2011 acumularon 984 mil millones de pesos, lo que representó un crecimiento nominal de 11.5%, respecto al año previo. Al final del año el piso de ventas de los asociados al organismo, los empleos directos e indirectos, así como los ingresos del ramo representaron 3% del PIB, de acuerdo con Vicente Yáñez, presidente ejecutivo de la Asociación. P.C. economía informal, ANTAD, ventas <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92472.html> Reforma a ley laboral prevé dar prioridad a los jóvenes José Manuel Arteaga | El Universal Al menos una quinta parte de la planilla laboral de una empresa o establecimiento en México deberá estar integrada por jóvenes, establece una iniciativa a la Ley Federal del Trabajo. El texto de reforma que se encuentra en análisis en la Cámara de Diputados proyecta la creación del Consejo para el Empleo de los Jóvenes. Además, contempla que desde el Presupuesto de Egresos de la Federación 2013 se establezca un 2% de los recursos para los programas especiales que impulsen el empleo de los jóvenes. La partida debería ubicarse por encima de 72 mil millones de pesos, si se toma en cuenta el Presupuesto de 3.6 billones de pesos de este año. P.C. reforma laboral, jóvenes, empleo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92478.html> Una agenda para México (parte I) José Luis De la Cruz Gallegos* | El Universal México debe alcanzar niveles superiores de desarrollo económico y social: es imperativo recomponer el tejido de la sociedad. En este periodo se ha gestado una Generación Perdida, hecho no solamente atribuible a la cancelación de oportunidades para los mexicanos, sino también porque la conducción política, económica y social del país carece de nuevas ideas y mecanismos de reacción ante desequilibrios tan lacerantes como el que representa los 28 millones de personas que están en incapacidad de alimentarse adecuadamente. La indolencia también es parte de la Generación Perdida, la insensibilidad manifiesta para atender eficazmente los problemas que aquejan a la nación, refleja hasta qué punto la clase política se ha desvinculado de las necesidades sociales. P.C.

desarrollo económico, desarrollo social, seguridad social, empleo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92473.html> IP pide modificar política industrial Eduardo Camacho | El Universal A través el documento "México la Ruta del Progreso" que es un plan de acción para una política industrial flexible y dinámica proyectada de 2012 a 2030, la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) reveló 138 acciones específicas. Las propuestas abarcan temas como competencia y comercio exterior, justicia laboral y seguridad social, política tributaria e incentivos fiscales, capacitación y vinculación con universidades, apoyo a pymes y compras de gobierno, simplificación, normalización, transporte y energía, entre otras. El órgano destacó el apartado de competencia y comercio exterior donde se pide que las instancias competentes garanticen el proceso de pre validación la fiscalización que impida la entrada a mercancías ligadas con piratería y contrabando. P.C. IP, política industrial, progreso, Concamin <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92479.html> Prevén una baja en la inflación Redacción | El Universal Este martes el Banco de México (Banxico) difundirá el dato de inflación de la primera quincena de enero. Analistas de BBVA Research estiman que se situará en -0.05% "A inicio de año cayó en 47.4% en el precio por minuto en las llamadas a celular desde líneas fijas del operador dominante; baja que se unirá a la cancelación del impuesto a la tenencia de autos en algunos estados y el descenso estacional de los servicios turísticos en paquete", señalaron. En el documento Observatorio Semanal, indicaron que estos movimientos de precios compensarán las presiones en los precios de los alimentos procesados y los productos agropecuarios, afectados por los altos precios del maíz en el país, y en las tarifas eléctricas, al alza por la subida de los precios de la energía en el mundo y la depreciación del peso. P.C. Banco de México, inflación <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92484.html> Prevén atraer más inversión de Europa Fernando Pedrero Enviado | El Universal MADRID, ESPAÑA. — Los empresarios turísticos de Europa buscarán incrementar sus inversiones en México, una vez que la crisis económica y la percepción sobre la inseguridad en nuestro país se ha atenuado, afirmó Armando de la Cruz Uribe Valle. El presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles (AMHM), explicó que durante 2011 la inversión en el sector hotelero llegó a 4 mil millones de dólares, por lo que prevé que este año, se eleve esta derrama en 5%. "La perspectiva económica para Europa es difícil con crecimientos de España de apenas 0.5% y de Alemania; fuera de ahí los demás mercados europeos registran decremento, por lo que los empresarios turísticos de Europa buscarán inversiones en México", explicó el representante de los hoteleros en entrevista. Detalló que no es lo mismo invertir en países donde se pronostica crecimiento de medio punto porcentual, como es el caso de España y Alemania, que en uno como México, donde se prevé una tasa conservadora superior a 3%. P.C. Europa, turismo El Economista <http://eleconomista.com.mx/sociedad/2012/01/22/mexico-umbral-sequia-historica> México, en el umbral de una sequía histórica José Luis Caballero / El Economista Oficialmente se reconoce que en el 2009 se presentó en México la segunda peor sequía en 60 años, que el 2010 fue el año más lluvioso del que se tenga registro y que, en el 2011, 40% del territorio mexicano ha registrado el peor año de sequía en las últimas siete décadas. Las cifras de la Sagarpa revelan que en el año agrícola del 2011 sumaron 2.7 millones las hectáreas siniestradas en siete de los principales cultivos, sobre todo en Sinaloa, Zacatecas y Guanajuato. La Comisión Nacional del Agua (Conagua) ha corroborado la condición de sequía en diferentes grados en 1,213 municipios de México, lo que permitió aprobar la declaratoria de emergencia en 1,174 de éstos. A nivel de entidades, 19 de los 32 estados de la República sufren los efectos de la peor sequía en décadas, entre los que destacan Coahuila, Chihuahua, Durango, San Luis Potosí y Zacatecas. P.C. entidades federativas, sequía, Sagarpa, Conagua <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2012/01/23/bolsas-europa-tocan-su-nivel-mas-alto-comienzos-agosto> Bolsas de Europa tocan su nivel más alto desde agosto Reuters LONDRES - Las acciones europeas tocaron este lunes su nivel más alto desde comienzos de agosto, lideradas por el sector bancario de la zona euro tras reportes de que Francia y Alemania están pidiendo una atenuación de las reglas de capital para bancos para evitar una escasez de crédito. El índice FTSEurofirst 300 de las principales acciones europeas cerró con un alza de 0.44%, a 1,047.65 puntos, su cierre más alto en más de cinco meses. El Índice de Fuerza Relativa estaba cerca de 70, considerado en términos técnicos territorio de "sobrecompra". El índice Europe 600 de bancos de la zona euro subió 3.7 por ciento. El diario Financial Times reportó que el ministro de Finanzas de Francia, Francois Baroin, y su colega alemán, Wolfgang Schaeuble, dirán que los términos de la normativa Basilea III sobre requerimientos de capital deberían suavizarse para moderar todo efecto negativo sobre el crecimiento. P.C. sistema financiero, bolsas europeas <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2012/01/23/euro-toca-su-mayor-nivel-casi-tres-semanas-contra-dolar> Euro toca su mayor nivel en casi tres semanas contra el dólar Reuters LONDRES - El euro tocó este lunes su mayor nivel en casi tres semanas contra el dólar debido a un cauto optimismo de que Grecia alcance un acuerdo con sus acreedores privados sobre un canje de deuda y evite una caótica cesación de pagos. Participantes del mercado esperaban una reunión de ministros de Finanzas de la zona euro este lunes, en la que se espera que decidan las condiciones de reestructuración de deuda griega que están dispuestos a aceptar, a fin de allanar el camino para un segundo paquete de rescate para Atenas. No obstante, la divisa única seguía siendo vulnerable a nuevas debilidades, ya que permanecía la incertidumbre respecto al panorama de Grecia y otros países de la zona euro altamente endeudados. P.C. tipo de cambio, euro <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2012/01/22/mexico-entro-desaceleracion-2011-banxico> México entró en desaceleración desde el 2011: Banxico Leonor Flores / El Economista Desde el último trimestre del 2011, México comenzó a mostrar señales de una desaceleración económica y la recesión en la zona euro entrará durante en los primeros meses del 2012, advirtió el Banco de México (Banxico). El instituto central aseguró que el balance de riesgos para el crecimiento de la economía mexicana mostró un deterioro adicional. Banxico explicó que las economías emergentes han registrado una reducción en su tasa de crecimiento. En el caso nuestro, indicó que tanto en la demanda externa e interna se ha presentado un menor dinamismo y que prevalece como riesgo para la inflación el repunte de algunos precios agropecuarios. P.C. desaceleración económica, recesión, crecimiento económico, Banco de México <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2012/01/23/lagarde-insta-europa-ampliar-su-fondo-rescate> Lagarde insta a Europa ampliar su fondo de rescate Reuters Berlín.- La jefa del FMI llamó a los gobiernos europeos a ampliar el tamaño

de su fondo de rescate y a considerar medidas para compartir riesgos como bonos comunes de la zona euro, como maneras para superar la crisis de deuda soberana. En un discurso ante el Consejo Alemán de Relaciones Exteriores en Berlín el lunes, la directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, dijo que la economía mundial enfrenta un "momento decisivo" que requiere una acción rápida y colectiva. Para ayudar a cumplir ese desafío, instó a los líderes de las potencias mundiales a respaldar un incremento de recursos para el FMI con el fin de ayudar a cubrir una enorme brecha financiera global que podría, según el fondo, llegar a 1 billón de dólares en los próximos años. "Mientras más tiempo esperemos, ocurrirá lo peor. La única solución es ir adelante en conjunto", afirmó Lagarde, de acuerdo a una copia embargada de sus comentarios entregada por el FMI. P.C. Europa, FMI, fondo de rescate <http://eleconomista.com.mx/industrias/2012/01/22/interesa-espana-replicar-acuerdo-turismo-mexico> Interesa a España replicar acuerdo de turismo de México Redacción La secretaria de Turismo, Gloria Guevara, y el encargado de Industria y Empresa de la Comisión Europea, Antonio Tajani, firmaron un convenio de cooperación para incrementar el flujo de turistas, durante la pasada en Madrid, España. El documento contempla la adopción de medidas para facilitar el flujo de visitantes entre Europa y México, impulsar la estrategia de promoción de viajes, así como optimizar el uso de las líneas aéreas disponibles y la capacidad de alojamiento, con el objetivo de promover el desarrollo de la actividad turística, señaló la dependencia. De enero a noviembre del 2011 llegaron a México, procedentes del Reino Unido 306,793 visitantes, lo que representó un aumento de 11.7% respecto del mismo periodo del año previo. P.C. turismo <http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2012/01/22/economia-mundial-sin-senales-recesion-cesp> CEESP pide moderar pronósticos negativos Notimex Es cierto que la economía mundial se ha debilitado, pero también es importante considerar que las señales hasta el momento no apuntan a un periodo recesivo, consideró el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En su opinión, el exceso de pesimismo sobre el futuro de la economía puede ser aún más peligroso, pues cuando la incertidumbre y desconfianza comienzan a permear a todos los agentes económicos, la posibilidad de un menor consumo e inversión aumenta. Estima que la mejor herramienta para generar un ambiente más favorable será acelerar las reformas que requiere México, sobre todo en un momento de contienda electoral, a menos que se limiten las acciones con pretexto de que son una mecánica proselitista. P.C. CEESP, economía mundial, pronósticos, consumo, inversión La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2012/01/23/94156062-estable-produccion-de-crudo-fue-de-dos-millones-550-mil-bpd-en-2011-pemex> Estable, producción de crudo; fue de dos millones 550 mil bpd en 2011: Pemex Notimex México, DF. Por segundo año consecutivo, Petróleos Mexicanos (Pemex) logró estabilizar la producción de crudo en dos millones 550 mil barriles diarios en 2011, con lo que modificó la tendencia de caída registrada entre 2007 y 2009. La paraestatal informa en un comunicado que el año pasado la producción se mantuvo en niveles similares a los de 2010, cuando se alcanzaron dos millones 576 mil barriles diarios. Con este resultado, destaca, se modificó la tenencia de caída observada entre 2007 y 2009, periodo en el cual se registró una caída total acumulada de 475 mil barriles diarios. P.C. PEMEX, petróleo, producción <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2012/01/23/102137388-impone-ue-embargo-petrolero-contra-iran-congela-activos-de-banco-central> Impone UE embargo petrolero contra Irán; congela activos de banco central Afp Bruselas. Los países de la Unión Europea (UE) impusieron este lunes un embargo petrolero gradual sin precedentes en su magnitud contra Irán, además de congelar los activos del Banco Central, para obligar a ese país a frenar el desarrollo de su controvertido programa nuclear. "Irán sigue rechazando cumplir con sus obligaciones internacionales y cooperar con la AIEA (Agencia Internacional de Energía Atómica) para responder por su programa nuclear", señaló el comunicado de los ministros de Relaciones Exteriores de los 27 países de la UE, reunidos este lunes en Bruselas. P.C. Unión Europea, Irán, petróleo, embargo <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2012/01/23/1119812-costo-de-la-canasta-basica-subio-30-en-un-mes-gdf> Costo de la canasta básica subió 30% en un mes: GDF Laura Gómez México, DF. La secretaria de Desarrollo Económico, Laura Velázquez, informó que las primeras tres semanas de enero el costo de la canasta básica se incrementó en 30 por ciento respecto a diciembre pasado, lo que significó para las familias capitalinas erogar entre 454 y 411 pesos más, según el lugar al que acudieron a comprar sus artículos. En conferencia de prensa, señaló, que el costo de los 25 productos y artículos más elementales para la tales como tortilla, granos y semilla, legumbres, abarrotes, carne de pollo, y artículos de limpieza, tuvo un costo de entre 454 y 560 pesos, siendo la tienda Wal-Mart la más cara para adquirirlos contra la Central de Abastos, donde sus precios se encuentran entre un 30 y 50 por ciento más bajos. P.C. canasta básica, precios, Distrito Federal El País http://www.elpais.com/articulo/economia/FMI/ve/riesgo/crisis/solvencia/Espana/amplia/fondo/rescate/elpepueco/20120123elpepueco_7/Tes El FMI ve riesgo de "crisis de solvencia" en España si no se amplía el fondo de rescate JUAN GÓMEZ | Berlín 23/01/2012 La directora del Fondo Monetario Internacional (FMI) Christine Lagarde ha advertido esta mañana en Berlín del riesgo de que España caiga en una "crisis de solvencia" si no aumenta la capacidad del fondo permanente de estabilidad europeo. Además, Lagarde pide una "agenda convincente" para la entrada en funcionamiento del "cortafuegos" europeo. Combinado con las "acciones" del Banco Central Europeo (BCE) en el mercado de deuda, el mecanismo de contención evitará que "países como Italia y España", cuyas economías "son fundamentalmente capaces de afrontar sus deudas", se vean ahogados por unos costos de financiación "anormalmente altos", con consecuencias "desastrosas". El ministro alemán de Hacienda, Wolfgang Schäuble, descartó ayer el aumento del fondo de estabilidad. El democristiano dijo en una entrevista televisada que "lo primero es aplicar los acuerdos" de austeridad y control presupuestario alcanzados en la cumbre de Bruselas en diciembre. P.C. FMI, crisis, fondo de rescate, Banco Central Europeo http://www.elpais.com/articulo/economia/Banco/Espana/augura/recesion/2012/elpepueco/20120123elpepueco_2/Tes El Banco de España augura una recesión del 1,5% en 2012 ALEJANDRO BOLAÑOS | Madrid 23/01/2012 El Banco de España acaba de poner el sello oficial a lo que ya anticipaban los servicios de estudios privados y el FMI. Apenas dos años después de pasar por la etapa más crítica en la historia reciente, la economía española se adentra en una nueva y profunda recesión. Las nuevas previsiones del organismo supervisor llevan el retroceso estimado del PIB al 1,5% en

2012. Más aún, la recaída habría comenzado en el último trimestre del año pasado, y sus efectos sobre una economía ya debilitada se prolongarán a 2013, año para el que se augura un crecimiento raquítrico, del 0,2%. P.C. Banco de España, recesión, pronósticos

http://www.elpais.com/articulo/ultimo/Sindicatos/empresarios/acarician/pacto/moderacion/salarial/elpeputec/20120123elpuult_1/TesSindicatos y empresarios acarician el pacto de moderación salarial MANUEL V. GÓMEZ | Madrid 23/01/2012

Los sindicatos y la patronal ya tocan con la yema de los dedos el anhelado acuerdo de moderación salarial. Los agentes sociales están a punto de pactar una recomendación de subida máximas de sueldos del 0,5% en 2012, del 0,6% en 2013 y en 2014, aunque este último porcentaje podría cambiar si la situación económica mejora ostensiblemente el año que viene, algo que parece improbable, apunta varias fuentes de la negociación. Las negociaciones han avanzado mucho en los últimos días, y no solo en el punto de la revisión de salarios. También en estructura de la negociación colectiva y cláusulas sobre la garantía de mantenimiento del poder adquisitivo de los sindicatos. No obstante, en este punto quedan flecos por limar, que tendrán que abordar los líderes de UGT, Cándido Méndez, CC OO, Ignacio Fernández Toxo, y Juan Rosell, en sus inminentes citas. P.C. sector patronal, sindicatos, salarios, reforma laboral

http://www.elpais.com/articulo/economia/turismo/aumenta/76/Espana/durante/2011/elpepueco/20120123elpepueco_11/TesEl turismo aumenta un 7,6% en España durante 2011 AGENCIAS - Madrid - 23/01/2012 El turismo sobrevive a los efectos de la crisis y los datos de 2011 así lo reflejan. España recibió 56,7 millones de visitantes internacionales durante el pasado año, lo que supuso un aumento del 7,6% respecto a 2010, según el Ministerio de Industria, Energía y Turismo. El titular de la cartera, José Manuel Soria, había anunciado hace dos semanas las previsiones de cierre del año, ligeramente elevadas con respecto al dato final. El ministro había asegurado que el incremento en la afluencia de turistas sería del 8,1%. La razón fundamental del incremento ha sido el desvío de viajeros debido a acontecimientos geopolíticos como la primavera árabe en el norte de África y Oriente Medio. La Encuesta de Movimientos Turísticos en Frontera (Frontur) ha destacado el "buen comportamiento" de los mercados emisores, en especial del Reino Unido que aportó 1,2 millones de llegadas más que el ejercicio precedente. Después de los británicos, los turistas que más han visitado España son los alemanes (15,9%, con un aumento del 2,5% con respecto a 2010), los franceses (15%, con un incremento del 4,6%), los Países Nórdicos (6,9%, subiendo un 8,7%) y los italianos (6,6%, un 7,9% más que el año anterior). P.C. turismo

http://www.elpais.com/articulo/primer/plano/reforma/laboral/acabar/elpepueconeg/20120122elpneglse_2/TesLa reforma laboral de nunca acabar MANUEL V. GÓMEZ 22/01/2012 En España se cree en el poder taumatúrgico de las leyes. A cada problema hay que oponerle una ley o una reforma de la ley que lo resuelva. Y el paro, qué duda cabe, es el gran problema que aqueja a España. El mercado laboral está enfermo, una tasa del 21,5% de desempleo certifica el diagnóstico. La medicina está clara: una reforma del Estatuto de los Trabajadores. El nuevo Gobierno ya la ha anunciado. Será la enésima de la democracia y tendrá un reto tan grande como las anteriores, poner los cimientos para que en la próxima crisis, España no vuelva superar el 20% de paro. Para tener éxito y poner punto final a este cuento de nunca acabar en que se ha convertido la reforma laboral durante la crisis -se han abordado dos significativas y no han satisfecho a nadie-, el catálogo de modificaciones tendrá que ser amplio. "Casi todas las reformas laborales que se han aprobado hasta ahora han sido muy parciales", analiza el economista laboral José Ignacio Pérez Infante, director general de Empleo en los años ochenta, cuando se le pregunta por qué no se ha tocado la tecla adecuada todavía. Aunque en su opinión cabe la duda de que ahora, en medio de una recesión, sea el momento adecuado porque pueden agravar el problema: "No es el momento, porque las medidas para la contratación no funcionan, mientras que las del despido, sí". P.C. reforma laboral, desempleo, crisis